

Bordeaux 2 Juillet 1934

cher Jouhaux -

Je suis un peu étonné que
l'ordre favorable vous ait donné mon nom
pour vous fournir des renseignements sur
la C.N.D. Il est beaucoup plus qualifié
que moi de faire de la importance au
sein du Réseau. Tout autant je peu
contribuer à l'établissement de votre mission
peut-être faire avec Hauzié.

— Je devais rentrer à la C.N.D., dès
l'automne 1940. Nous étions un
groupe de jeunes (lycéens et collégiens)
sortis et il se réunit à Paris la chiffrage de
l'Américaine et dès l'arrivée des Allemands
nous ne pouvions nous empêcher de
commettre quelques actes de rébellion
qui n'auraient surtout de nous causer
d'horribles ennuis. Pour pallier cet
inconvenient mes amis des hommes plus
mûrs et plus responsables nous sur
"fus le matin" (D'André Sautrin, D.
Fleury tous les Directeurs du C.R.D.)
à date de ce moment-là nous n'avions

en qu'une seule idée : Rejoindre le
fusil de Gaulle à Londres, ou l'aider
par tout les moyens à notre disposition.

Malheureusement la première solution s'avère
presque impossible !!

2^e) ces fonctions furent très simples:
recueillir tous les renseignements possibles
même ceux qui semblaient insignifiants
et les regrouper pour les faire parvenir
à Londres (mouvement des troupes allemandes
la destination des convois, leur importance
etc..) ceci dans un premier temps et
uniquement pour les dégus de "Renseignement") Je remets ces renseignements à M. Belluard

3^e) Au sein de ces groupes dirigeants
existait des réunions dont
les responsabilités étaient beaucoup plus
importantes (Emissions radio - Sabotage)

Notre chef à Bordeaux était le
colonel Fleurat, qui, comme chef
Pilote du Port de Bordeaux avait une
fonction de premier plan pour
connaître les allées et venues des Allemands
dans le port (Base sous. marine entre autres)

4^e) La structure du Région dépendait
doux de nos chefs, mais nous ne
connaissions pas ou très peu le nom

3) des autres agents. Sécurité obligé !
Ca d'ailleurs a été valable dans tous
les organismes de Résistance.

4) Vous demandez des anecdotes ou des
histoires concernant le Résistant : il n'y
en avait pas. Chacun travaillait dans
l'ombre et poste sur les Zaïtalligné
et ne disait rien. Nous étions tous
pour nous battre pas pour créer "la
petite Histoire") -

L'Ennemi le plus cruel, le
plus atroce, le plus tragique, ce fut
la trahison de l'un de nos meilleurs
agents qui est passé à l'ennemi, dans
les rangs de la plus horde d'organisa-
tions : la Gestapo en 1942 -

Par son crime beaucoup de nos
meilleurs compagnons (hommes et femmes)
furent arrêtés, torturés, déportés,
beaucoup sont morts. Les autres ne
pourront jamais oublier.

Trop peu sont passés à travers la machine
du filet. J'ai eu cette chance.

Tous trouverez des documents dans
les cartes consacrées à la Résistance.

Le colonel Ronny est l'auteur de
plusieurs livres ayant trait à la R.D.

Je n'ai pas l'honneur de connaître
votre Grand-Mère. Car, au moins que
je vous l'ais dit plus haut, nous ne
nous connaissons que par les petits
frères pour assurer le maximum de
securité. De plus j'ai travaillé à
Bordeaux et le C.R.D. existait dans
d'autres régions de France.

J'ajoutai que nous avions vécu
ces années avec la peur, la crainte
mais nous avions l'Espoir.

Pour les jeunes d'aujourd'hui,
échappez de l'erreur. Si au-delà de "l'ordre"
il y a la FRA
NCE. Respectez-la un
peu plus, aimez-la, fermez-la, et vous
terrez. Si l'Elle vous le demandera

Dimitri. HOT

A bientôt.

P.S. Permettez moi une petite remarque : en
Français le mot adrest ne comprend pas l 